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МАТЕМАТИЧЕСКОЕ И КОМПЬЮТЕРНОЕ МОДЕЛИРОВАНИЕ 

 

УДК 004.4'414 

А.П. ГОРДИЕНКО 

 

ВЫЧИСЛЕНИЕ АТРИБУТОВ 

В ПРОЦЕССЕ НИСХОДЯЩЕГО ТАБЛИЧНО-УПРАВЛЯЕМОГО РАЗБОРА 

 
В статье предлагается метод вычисления атрибутов в процессе нисходящего таблично-управляемого 

разбора. Он основан на введении в синтаксический анализатор дополнительного стека для хранения значений 

атрибутов. Он подобен стеку программы, хранящему записи активаций и, таким образом, позволяет 

оперировать с атрибутами, как в методе рекурсивного спуска. 

 

Ключевые слова: синтаксически управляемая трансляция; атрибутные грамматики; LL(1)-

разбор; упорядочивание вычисления атрибутов. 
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COMPUTATION OF ATTRIBUTES IN PROCESS OF DESCENDING TABULAR CONTROLLED PARSE 

 

The paper proposes a method for calculating the attributes in the top-down table-driven parsing. It based on 

the inclusion into parser additional stack to store attribute values. The stack is similar to the program stack, storing 

activation records, and thus allows operate with attributes, as in the method of recursive descent. 
 

Keywords: syntax directed translation; attribute grammar; LL(1)-parser; ordering the evaluation of attributes. 
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а 

УДК 004.624 

П.А. ЛОМОВ, Е.Ю. ДАНИЛОВ 

 

ВИЗУАЛИЗАЦИЯ С ПОМОЩЬЮ КОГНИТИВНЫХ ФРЕЙМОВ 

ДЛЯ ПЕРЕДАЧИ ЗНАНИЙ 

 
В данной работе предлагается технология визуализации онтологий, ориентированная в 

первую очередь на облегчение получения представленных в них знаний экспертом. Для этого 

предлагается формировать для понятий онтологии специальные структуры – когнитивные 

фреймы. Каждый когнитивный фрейм включает специальным образом сформированные фрагмент 

онтологии и соответствующий ему визуальный образ. Ожидается, что использование такого 

способа визуализации позволит упростить передачу онтологических знаний пользователю. В 

завершении рассмотрена программная реализация технологии в виде плагина для редактора 

онтологий Protégé. 

 

Ключевые слова: визуализация онтологии; семантическая сеть; осмысление онтологии; 

когнитивный фрейм. 

 
Работа выполнена при поддержке Российского фонда фундаментальных исследований – 

грант 15-07-03321. 
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VISUALIZATION OF ONTOLOGIES WITH OF COGNITIVE FRAMES 

FOR KNOWLEDGE TRANSMISSION 
 

In this work the ontologies visualization technology, focused first on simplification of getting knowledge from 

them by the expert is offered. For this purpose it is proposed to form for concepts of ontology special structures – 

cognitive frames. Each cognitive frame includes the build in a special way fragment of ontology and the visual image, 

corresponding to it. It is expected that showing cognitive frames for a concept during visualization instead of just 

showing any terms linked with it will be more useful for presenting of the concept’s meaning. In the end of the paper we 

presented plugin for ontology editor Protégé, which implements that technology. 
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М.В. САГАЦИЯН,  Г.С. ТУПИЦИН 

 

АНАЛИЗ ЭФФЕКТИВНОСТИ НЕЙРОСЕТЕВЫХ АЛГОРИТМОВ 

В ЗАДАЧЕ ДИКТОРОНЕЗАВИСИМОГО РАСПОЗНАВАНИЯ 

РЕЧЕВЫХ КОМАНД  

 
Рассмотрена проблема дикторонезависимого распознавания речевых команд русской речи. 

Предложено решение данной проблемы с помощью различных нейронных сетей. На основе 

нескольких эффективных в данной области нейронных сетей построены модели коллективных 

нейросетевых алгоритмов дикторонезависимого распознавания речевых команд русской речи. На 

материале собственного речевого корпуса экспериментально показано преимущество коллективного 

нейросетевого распознавания многослойных персептронов на основе алгоритма масштабируемых 

сопряженных градиентов обучения нейронной сети.  

 

Ключевые слова: дикторонезависимое распознавание русской речи; нейросетевой алгоритм; 

bagging-коллектив; алгоритм Левенберга-Маркардта; алгоритм градиентного спуска с учетом 

моментов и с адаптивным обучением; алгоритм масштабируемых сопряженных градиентов. 
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ANALYSIS OF EFFICIENCY NEURAL NETWORK ALGORITHM IN THE PROBLEM 

OF SPEAKER-INDEPENDENT VOICE RECOGNITION 

 

The problem of speaker-independent Russian voice commands recognition has been considered. A 

solution of this problem using different neural networks has been proposed. The models of speaker-independent 

Russian voice commands has been constructed using several effective collective neural network algorithms. The 

advantage of collective multilayer perceptron neural network algorithm of speech recognition using scaled 
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conjugate gradient algorithm has been shown experimentally. Own speech corpus has been used for the 

experiments. 

 

Keywords: speaker-independent Russian voice commands recognition; neural network algorithm; 

bagging; Levenberg-Marquardt algorithm; gradient descent method with adaptive momentum; scaled conjugate 

gradient method. 
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Предложена модель оптимального трехмерного вероятностного квантования 

детерминированного или случайного объемного пространства совокупностью равных квантов, при 

котором вероятность представления квантуемого пространства достигает максимального 

значения. Величина оптимального кванта определяется распределением его зоны влияния, 

значениями граничной гарантированной вероятности и параметра влияния. Введена модель 

оценивания количества информации или иного продукта в пространстве квантования.  

 

Ключевые слова: объемное пространство; оптимальное квантование; зона влияния кванта; 

распределение вероятностей; гарантированная вероятность; параметр влияния; оценивание 

количества информации. 

 
СПИСОК ЛИТЕРАТУРЫ 

 

1. Гришанин Б.А. Учет ценности информации в теории ценности информации // Изв. АН. 

СССР. Техническая кибернетика, 1967. – № 2. 

2. Андронов А.М., Бокоев Т.Н. Оптимальное в смысле заполнения квантование информации 

// Изв. АН СССР. Техническая кибернетика, 1979. – № 3. – С. 154-158. 

3. Смагин В.А. Оптимальное квантование информации // Изв. ВУЗов. Приборостроение, 

2002. – № 5. – С. 10-14.  

4. Смагин В.А., Лавров Р.О. Модели оптимального в смысле заполнения квантования 

синтаксической и семантической информации // Труды ВКА им. А.Ф. Можайского, 2012. – 

№ 636. – С. 63-70. 

 
Смагин Владимир Александрович 

Военно-космическая академия им. А.Ф. Можайского, г. Санкт-Петербург 

Доктор технических наук, профессор 

E-mail: sbrou17@yahoo.com 

 

 

V.A. SMAGIN (Doctor of Engineering Science, Professor) 

Military-space Academy of a named of A.F. Mozhajskij 

 
OPTIMUM LIKELIHOOD QUANTIZATION OF THE INFORMATION IN SPACE WITH THE 

GUARANTEED RESTRICTION OF ZONES OF INFLUENCE OF QUANTA  

 
The model of optimum three-dimensional likelihood quantization of the determined or casual volume space is 

offered by set of equal quanta at which the probability of representation quantized reaches spaces of the maximum 

value. The size of optimum quantum is defined by distribution of its zone of influence, values of the boundary 

guaranteed probability and influence parameter. The model of estimation of quantity of the information or other 

product in quantization space is entered.  

 

Keywords: volume space; optimum quantization; a zone of influence of quantum; distribution of probabilities; 

guaranteed probability; influence parameter; estimation of quantity of the information.  
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УДК 612.821:007 

Ю.Г. ТАБАКОВ 

 

КОНЦЕПТУАЛЬНЫЙ ПОДХОД ОБРАБОТКИ НЧ СИГНАЛОВ 

 
В статье представлен математический подход обработки низкочастотного сигнала 

снятого с коры головного мозга человека, в основе которого лежат специализированные алгоритмы 

вейвлет-преобразования Добеши и Морле. Рассмотрена структурная схема обработки 

низкочастотного сигнала, в котором учтены внешние неблагоприятно воздействующие факторы. 

Представлено специализированное математическое и программное обеспечение САЗСМЧ 

(спектральный анализ звуковых сигналов мозга человека), которое позволяет проводить анализ и 

обработку низкочастотного сигнала с частотой 10-50 Гц. Разработаны и расписаны 

математические функции с базисными переменными для повышения качества обработки 

низкочастотных сигналов и выявления среди полученных данных управляющих сигналов для 

интеллектуальных тренажеров. 

 

Ключевые слова: низкочастотный сигнал; обработка низкочастотных сигналов; вейвлет-

преобразование; вейвлет Добеши; вейвлет Морле; математическая модель. 
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The paper presents a mathematical approach the baseband signal processing removed from the human 

cerebral cortex. Which are based on specialized algorithms Daubechies and Morlet wavelet transformation. The 

structural diagram of the baseband signal processing, which takes into account external factors adversely affecting. 

Submitted specialized mathematical and software SASSHB (spectral analysis of sound signals of the human brain), 

which allows for the analysis and processing of low-frequency signal with a frequency of 10-50 Hz. Designed and 

painted by mathematical functions with basic variables to improve the processing of low-frequency signals and 

revealing of the data control signals for intelligent simulators. 

 

Keywords: low-frequency signal; the processing of low-frequency signals; the wavelet transform; Daubechies 

wavelet; Morlet wavelet; the mathematical model. 
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И ОРГАНИЗАЦИОННО-ТЕХНИЧЕСКИХ СИСТЕМАХ 
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И.В. АРТАМОНОВ 

 

АНАЛИЗ УСТОЙЧИВОСТИ БИЗНЕС-ТРАНЗАКЦИЙ 

С ПОМОЩЬЮ ЦЕПЕЙ МАРКОВА 

 
В интегрированных информационных системах часто выполняются бизнес-процессы, 

которые имеют сложную логику и последовательность операций. Для надежной работы таких 

взаимодействий необходимо их тщательное проектирование и планирование. Одной из ключевых 

проблем является поддержка атомарности процесса, который должен быть выполнен полностью 

или не выполнен вообще. Ввиду сложности и длительности процесса стандартные средства 

транзакционного управления и методы вычисления достижимости целевых состояний системы 

могут быть неэффективны. В статье предлагается алгоритм выявления тупиковых ситуаций во 

время имитационного моделирования процесса с помощью цепей Маркова. 

 

Ключевые слова: бизнес-транзакция; цепь Маркова; имитационное моделирование. 
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ANALYSIS OF BUSINESS TRANSACTION SOUNDNESS WITH MARKOV CHAINS 

 

Integrated enterprise information systems are often execute such business processes that have a complicated 

logic and a sequence of operations. These interactions require accurate designing and planning, where major purpose 

is a compliance with an atomicity of a process.  That atomicity means that a process must either fully happens, or not 

happens at all. According to complexity and possible long duration of such process standard transaction management 

tools and methods for determining reachability of a goal system states may be ineffective. The paper presents an 

algorithm based on Markov chains theory for revealing of deadlocks during business process simulation. 
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ДЕКЛАРАТИВНЫЙ ПОДХОД ОПИСАНИЯ ДИНАМИЧЕСКИХ СТРУКТУР 

СЕРВЕРНОЙ СТОРОНЫ ПРИ РАЗРАБОТКЕ WEB-УЗЛОВ 

 
Предлагается новая методология описания динамических структур серверной стороны, 

целью которой является повышение эффективности разработки web-узлов различной степени 

сложности без использования алгоритмического программирования.  

 

Ключевые слова: декларативное программирование;  визуализация структуры; web-

разработка; методология программирования; всемирная паутина; серверные технологии; 

семантика; интерпретация. 
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DECLARATIVE APPROACH DESCRIPTION OF DYNAMIC SERVER-SIDE STRUCTURES 

IN THE DEVELOPMENT OF WEB-NODES 

 

A new methodology for description of dynamic server-side structures, which aims to improve the efficiency of 

development Web-sites of varying degrees of complexity without using algorithmic programming. 
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С.В. КОСТАРЕВ,  В.А. ЛИПАТНИКОВ 

 

АНАЛИЗ СОСТОЯНИЯ И ДИНАМИКИ 

КАЧЕСТВА ОБЪЕКТОВ АВТОМАТИЗИРОВАННОЙ СИСТЕМЫ 

МЕНЕДЖМЕНТА ПРЕДПРИЯТИЯ ИНТЕГРИРОВАННОЙ СТРУКТУРЫ 
 

Решение задачи анализа состояния и динамики качества объектов АСМК является важной 

для предприятий ИС. Однако в научной литературе не существует исследований, подтверждающих 

эффективность использования для анализа АСМК модели структурных и функциональных 

параметров. В данном исследовании, во-первых, был определен подход построения СФМ, во-вторых, 

элементы прогнозной модели с улучшением классического управления с отрицательной обратной 

связью, в-третьих, описана схема анализа модели АСМК предприятия ИС. Исследование показало, 

что в ходе анализа СФМ можно обеспечить внедрение последних достижений автоматизации в 

проектировании и производстве, включая методы и средства математического моделирования, 
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принятия, оценки надежности и качества проектных и управленческих решений. Результаты 

исследования расширяют знания о методическом потенциале анализа и синтеза АСМК. 

 

Ключевые слова: система менеджмента качества; компьютерные сети; динамика 

качества; интегрированные структуры; структурно-функциональная модель; прогнозирование. 
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ANALYSIS OF STATUS AND TRENDS IN THE QUALITY OF THE AUTOMATED 

MANAGEMENT SYSTEM OF ENTERPRISE INTEGRATED STRUCTURE 

 
The analysis of status and trends in the quality of automated management system of enterprise (AMSE) is 

important for modern enterprises integrated structure (IS). However, the scientific literature, there is no research 

supporting the effectiveness of analysis models AMSE structural and functional parameters. In this study, first, build the 

structural-functional model (SFM) approach was determined, secondly, the elements forecast model with improved 

classical control with negative feedback, thirdly, describes the scheme of analysis model of enterprise IS AMSE. The 

study found that in the analysis of enterprise IS AMSE SFM can ensure the introduction of recent advances in the 

design and production of automation, including the methods and tools of mathematical modeling, adoption, evaluating 

the reliability and quality of design and management decisions. Results of the study are expanding knowledge of the 

methodological capacity of analysis and synthesis AMSE. 

 

Keywords: system of management of quality; computer networks; trends in the quality; integrated structure; 

structural-functional model; forecasting. 
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УДК 658.512.6 
 

Р.А. ЛУНЁВ, А.А. СТЫЧУК, В.Н. ВОЛКОВ, А.А. МИТИН 
 

ГЕОСОЦИАЛЬНЫЙ СЕРВИС КАК ЭЛЕКТРОННАЯ УСЛУГА НАСЕЛЕНИЮ 

 
В данной статье авторы освещают разработку геосоциального сервиса как электронной 

услуги населению. Разработка геосоциального сервиса в виде веб-сервиса с общедоступными 

интерфейсами для пользователей Сети интернет, реализующего функции, обеспечивающие 

повышение качества доступа к геоинформации, ее каталогизации и хранения, а также обмен этой 

информацией в Сети между пользователями сервиса, является актуальной задачей. В статье 

определен ряд функциональных требований, которые придадут предлагаемому сервису необходимые 

характеристики.  

 

Ключевые слова: геосоциальный сервис; электронная услуга; регламент электронной услуги; 

электронное правительство; обслуживание населения; инструментальное средство; веб-сервис; 

облачные технологии. 
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GEOSOCIAL SERVICE AS ELECTRONIC SERVICE TO THE POPULATION 

 

Authors cover development of geosocial service in this article as electronic service to the population. 

Development of geosocial service in the form of the web service with public interfaces for Internet users realizing the 

functions providing improvement of quality of access to geoinformation, its cataloguing and storages, and also an 

exchange of this information in a network between users of service is an actual task. In article a number of functional 

requirements which will give to the offered service necessary characteristics are defined. 

 

Keywords: geosocial service; electronic service; regulations of electronic service; electronic government; 

population service; tool means; web service; cloudy technologies. 
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УДК 004 

Д.С. МИШИН, К.К. МАСАЛЫГИН, А.Г. СТАВЦЕВА 

 

АВТОМАТИЗАЦИЯ СБОРА И ОБРАБОТКИ ДАННЫХ 

В КОРПОРАТИВНОМ ПОРТАЛЕ ПРОМЫШЛЕННОГО ПРЕДПРИЯТИЯ 
 

В предложенной статье рассмотрены основные требования построения корпоративного 

портала промышленного предприятия, приводится обоснование необходимости его разделения на 

открытую и закрытую части, предлагается структурная схема построения портала в 

соответствии с предъявляемыми требованиями. Обосновывается необходимость использования 

системы сбалансированных показателей для повышения эффективности деятельности 

промышленного предприятия. 

 

Ключевые слова: корпоративный портал; промышленное предприятие; система 

сбалансированных показателей. 
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AUTOMATE THE COLLECTION AND PROCESSING OF DATA 

INTO CORPORATE PORTALS INDUSTRIAL ENTERPRISE 

 

In the proposed article the basic requirements of building a corporate portal of the industrial enterprise, the 

rationale for its division of the opening and closing of the proposed block diagram of the construction of the portal in 

accordance with the requirements. The necessity of using Balanced Scorecard to improve the efficiency of industrial 

enterprise. 
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СОВЕРШЕНСТВОВАНИЕ ФУНКЦИОНИРОВАНИЯ 

ИНФОРМАЦИОННЫХ СИСТЕМ INTERNET BANKING 

 
В работе предложена обобщенная структурная схема информационной системы Internet 

banking, которая отражает модульную архитектуру, взаимосвязи пользователей и контур 

управления. Предложена системная модель информационной системы Internet banking, 

использование которой позволит минимизировать количество атак киберпреступников, 

оптимизировать и совершенствовать комплексную систему информационной безопасности 

организаций экономической и социальной сферы, повысить эффективность использования 

защищенной информационной системы Internet banking, выбрать правильную стратегию развития 

услуги Internet banking и таким образом совершенствовать информационные системы Internet 

banking. Предложена теоретико-множественная модель поддержки принятия решений при 

управлении информационной безопасностью информационных систем Internet banking. Разработана 

семантическая обобщенная схема хищения конфиденциальной информации в информационных 

системах Internet banking, представлена формализация модели киберпреступника. 

 

Ключевые слова: информационная система; Internet banking; защита информации; 

киберпреступник; принятие решений; моделирование. 
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IMPROVING THE FUNCTIONING OF INFORMATION SYSTEMS INTERNET BANKING  

 

In the paper we propose a generalized block diagram of an information system Internet banking, which reflects 

the modular architecture, the relationship of users and the control loop. We propose a system model of information 

system Internet banking, the use of which will help minimize the number of cybercriminals, optimize and improve the 

comprehensive system of information security organizations of economic and social development, improve the 

efficiency of secure information systems Internet banking, choose the right strategy development services Internet 

banking, thus improving information Systems Internet banking. Proposed a set-theoretic model of decision support in 

Information Security Management Information Systems Internet banking. Developed semantic generalized scheme of 

theft of confidential information in information systems Internet banking, presented formalization model 

cybercriminals. 

 

Keywords: information system; Internet banking; protection; cyber criminals; decision-making; modeling. 
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МОДЕЛЬ УПРАВЛЕНИЯ ТУННЕЛИРОВАНИЕМ В СЕТИ IP/MPLS 

 
Проблематика управления транспортными сетями IP/MPLS, обусловленная ростом 

требований по обслуживанию мультисервисного трафика (речь, видео, web-приложения) является 

предметом интенсивных исследований в процессе построения сетей связи следующего поколения – 

NGN. Важнейшим рычагом такого управления является создание туннелей в транспортной сети, 

обеспечивающих передачу трафика определенного типа с заданным качеством обслуживания – QoS. 

В статье предложена модель для оценки вероятностно-временных характеристик таких туннелей, 

позволяющая оптимизировать процесс управления и его результат. Получены точные и 

приближенные формулы определения математического ожидания задержек. 

 

Ключевые слова: модель туннеля IP/MPLS; качество обслуживания QoS; туннелирование; 

фрагментация пакетов; сцепление пакетов; вероятностно-временные характеристики; задержки. 
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IP/MPLS TUNNELS CONTROL MODEL 

 

IP/MPLS tunnels control models are an efficient instrument for transport networks management. It becomes 

more and more important according to the continuously growing service demands from users, requires a Next 

Generation  Network (NGN) that offers adequate treatment and support to multiservice (voice, video, web applications) 

and quality of service (QoS) requirements. This investigation covers MPLS tunnels effect with packets chaining and 

fragmentation mechanism. The effectiveness and efficiency of the tunnel management model is, typically, directly 

related to delays in the queue. In this paper is presented a model with MPLS tunnel queue that is able to manage quality 

of service in IP/MPLS transport network.  

 

Keywords: IP/MPLS; Transport Networks; Quality of Service; Tunnel Management; Packet Queues; Delays. 
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Ф.Н. МУСЛИМОВА 
 

ПОВЫШЕНИЕ ОТКАЗОУСТОЙЧИВОСТИ 

РАСПРЕДЕЛЕННЫХ ИНФОРМАЦИОННО-ВЫЧИСЛИТЕЛЬНЫХ КОМПЛЕКСОВ 

ПРАВООХРАНИТЕЛЬНЫХ ОРГАНОВ 
 

Проведен анализ проблем обеспечения отказоустойчивости в стандартной клиент-

серверной организации информационно-вычислительных комплексов правоохранительных органов. 
Предложено решение, в основе которого лежат подходы, описываемые в стандарте HTML5. 

Обычное web-приложение становится автономным программным агентом с возможностями 

резервирования вводимых данных и автономной работы с данными, полученными с сервера 

информационно-вычислительного комплекса. Это обеспечивает как мобильность, универсальность, 

так и отказоустойчивость решения для различных мобильных устройств, используемых 

сотрудниками правоохранительных органов.  
 

Ключевые слова: информационно-вычислительный комплекс; правоохранительные органы; 

отказоустойчивость; мобильное устройство; web-приложение; локальное хранилище данных. 
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IMPROVING FAULT-TOLERANT DISTRIBUTED INFORMATION 

AND COMPUTING SYSTEMS OF LAW ENFORCEMENT AGENCIES 

 

The analysis of the problems of providing fault tolerance in a standard client-server organization of 

information and computing systems of law enforcement. Proposed a solution which is based on the approach described 

in the standard HTML5. Average Web-based application becomes an autonomous software agent with the ability to 

backup data input and battery life with the data obtained from the server information and computing system. It provides 

mobility, flexibility and fault tolerance solutions for a variety of mobile devices used by law enforcement officials. 

 

Keywords: information and computing system; law enforcement agencies; fault tolerance; mobile device; web-

application; local data storage. 

 

BIBLIOGRAPHY (TRANSLITERATED) 

 

1. Zamyatina E.B., Mikov A.I., Mixeev R.A. Osobennosti modelirovaniya raspredelenny’x informacionny’x 

sistem // Vestnik Permskogo universiteta. Seriya «Matematika. Mexanika. Informatika», 2013. − № 4. − S. 

107-118. 

2. Lobanov A.V., Sirenko V.G. Problema otkazoustojchivosti v setecentricheskix informacionno-

upravlyayushhix sistemax // Obrazovatel’ny’e resursy’ i texnologii, 2014. − № 2(2). − S. 115-121. 

3. Buxarin V.V., Dvoryadkin V.V., Karajchev S.Yu. Upravlenie dostupom k informacionny’m resursam 

informacionno-telekommunikacionnoj seti pri obespechenii informacionnoj bezopasnosti // 

Informacionny’e sistemy’ i texnologii, 2014. − № 4(84). − S. 126-134. 

4. Abakarova O.G., Irzaev G.X. Metod integral’noj ocenki kachestva informacionny’x sistem 

pravooxranitel’ny’x organov // Nauchnoe obozrenie, 2014. − № 2. − S. 180-184. 

5. Irzaev G.X. E’kspertny’j metod audita bezopasnosti informacionny’x sistem // Vestnik Dagestanskogo 

gosudarstvennogo texnicheskogo universiteta. Texnicheskie nauki, 2001. − T. 1. − № 20. − S. 11-15. 

6. Blox D. Java. E’ffektivnoe programmirovanie. − M.: Lori, 2014. – 310 s. 

7. Naxavandipur V. iOS. Priemy’ programmirovaniya. − SPb.: Piter, 2014. – 832 s. 

8. Berjon R., Faulkner S., Leithead T., Doyle Navara E., O’Connor E., Pfeiffer S., Hickson I. HTML5. A 

Vocabulary and Associated APIs for HTML and XHTML [E’lektronny’j resurs]. – URL: 

http://www.w3.org/TR/html5/. 

 

УДК 519.767.4(075.8) 

 

П.Б. ХОРЕВ, А.В. ЛАРИОНОВА (ТАРЕЛИНА)  

 

МЕТОД ОЦЕНКИ СОГЛАСОВАННОСТИ ТЕКСТА 

ПРИ ФИЛЬТРАЦИИ СПАМА 
 

Представлен метод оценки согласованности текста сообщения при фильтрации спама. 

Согласованность текста рассматривается как один из параметров, анализируемых спам-

фильтром. 

 

Ключевые слова: фильтрация спама; морфологический анализ текста; оценка 

согласованности текста. 
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METHOD OF TEXT COHERENCE EVALUATION FOR SPAM FILTERING 

 

There described method of text coherence evaluation for spam filtering. Text coherence is described as one of 

the parameters analyzed by spam filter. 
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В.Ф. МАКАРОВ 

 

ОРТОГОНАЛЬНЫЕ ПРЕОБРАЗОВАНИЯ 

В СИСТЕМАХ ЗАЩИТЫ ИНФОРМАЦИИ 

СЕТЕВЫХ КОМПЬЮТЕРНЫХ ТЕХНОЛОГИЙ 
 

В статье рассматриваются вопросы применения различных систем ортогональных функций 

и полиномов в качестве математических моделей множества ортогональных сигналов и построения 

на их основе ортогональных кодов. Отличительной особенностью теоретических положений 

ортогонального кодирования является устойчивость ортогонального множества к разрушающему 

воздействию различного рода помех с одновременной устойчивостью к несанкционированному 
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восприятию и распознаванию. 
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полиномы; знаковые устройства умножения; функция корреляции; устойчивость к 
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ORTHOGONAL TRANSFORMATIONS IN SYSTEMS OF INFORMATION SECURITY OF 

NETWORK COMPUTER TECHNOLOGIES 

 

In article questions of use of various systems of orthogonal functions and polynoms as mathematical models of 

a set of orthogonal signals and construction on their basis of orthogonal codes are considered. Distinctive feature of 

theoretical provisions of orthogonal coding is resistance of an orthogonal set to the destroying different influence of 

hindrances with simultaneous unauthorized perception resistance and recognition. 
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В КОРПОРАТИВНОЙ СЕТИ ПРЕДПРИЯТИЯ 
 

Обоснована актуальность обеспечения целостности информации в корпоративной сети 

предприятия. Проанализирована типовая структура корпоративной сети предприятия, выделены 

субъекты и объекты информационного взаимодействия, а также наиболее критичные элементы. 

Составлено дерево угроз нарушения целостности в корпоративной сети. Выделены основные 

средства и механизмы обеспечения целостности информации в корпоративной сети и определены 

критерии их оценки. Предложен подход к выбору состава подсистемы обеспечения целостности 

информации в КС сети предприятия. Составлена формальная модель, описывающая процедуру 

выбора рационального состава средств обеспечения целостности информации в КС на основе 

оценки эффективности каждого средства.  

 

Ключевые слова: корпоративная сеть; целостность информации; информационная 

безопасность. 
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THE APPROACH TO EVALUATING THE EFFECTIVENESS OF METHODS 

TO ENSURE THE INTEGRITY OF INFORMATION IN A CORPORATE NETWORK 

 

The urgency of ensuring the integrity of information on the corporate network. Typical structure of the 

corporate network is analyzed; subjects and objects of communication and the most critical elements are marked. 

Compiled tree threats compromising the integrity of the corporate network. Basic means and mechanisms to ensure the 

integrity of information on the corporate network isolated and evaluation criteria are defined. Approach to the selection 

of sub-system to ensure the integrity of information in an enterprise network proposed. Compiled formal model 

describing the process of choosing the rational means of ensuring the integrity of information in network. The selection 

procedure is based on the evaluation of the effectiveness of each means 
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УДК 629.7 

 

В.В. ФЕДОРЕНКО, А.В. СУКМАНОВ, В.Е. РАЧКОВ, Д.В. ШЛАЕВ 

 

ОЦЕНКА ХАРАКТЕРИСТИК ТЕЛЕМЕТРИЧЕСКОГО КАДРА 

ПРИ ПЕРЕДАЧЕ ПО ДИСКРЕТНОМУ КАНАЛУ 

С ПОМЕХОУСТОЙЧИВЫМ КОДИРОВАНИЕМ 

 
Исследованы характеристики телеметрического кадра, разбиваемого на пакеты 

информации при передаче по дискретному каналу связи с помехоустойчивым кодированием. 

Рассчитаны значения оптимальной длины пакетов, обеспечивающей максимальную пропускную 

способность дискретного канала при стирании и повторной передаче искаженных пакетов. 

Приведен пример влияния разрядности двоичного кода оцифрованного сигнала на вероятностно-

временные характеристики передаваемого телеметрического кадра. 

 

Ключевые слова: телеметрический кадр; дискретный канал связи; помехоустойчивое 

кодирование; пакет  информации. 
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